



ももくさ通信



矢田野小 HP

矢田野小学校 校長 園下 恵子

がんばった「家庭学習がんばり週間」の成果が 計算検定 や 漢字検定の結果に！

「目標をもって、自分で計画を立て、主体的に学習に取り組む力を育てたい」と、「家庭学習がんばり週間」と「計算力検定」「漢字検定（1年生はひらがな50音検定）」を連動させ全校で取り組みました。

当日は、そっとのぞくのも気を張るくらいの、受験さながらの緊張感で検定を行いました。どの子どもも「100点をとるぞ。」「少しでもいい点を取るぞ。」という気持ちで、見直しをしたり、最後まで粘ったりと真剣に取り組んでいました。

そして、今年度は、昨年度から取り組んできたその成果が、「目標をもって自学や練習を頑張る子供達の姿」や「結果」にも表れてきました。授業で学んだことを家庭学習でも取り組んだり繰り返し練習したりすることで、自分の力となってきているようです。それは、「やらされ感」ではなく、「自分がこうなりたい。」「こんな点数をとりたい」「100点をとりたい。」など目標を持つことで、学習への取組に意欲が生まれ、そこに工夫が生まれ、自分の学び方が確立し、個々の「学ぶ力」になってきているように思います。「学び手は自分（子供達）」。その意識をもって、学習に向かい取り組んできた1学期の成果のようにも感じています。

半面、思うように点数がとれなかったり、できなかったと感じたりした子もいるかもしれませんが、でも、結果からそれまでの取組を振り返り、「もっと勉強しよう。」「もっと点数がとれるように、点数がとれた子に良い勉強方法を教えてもらおう。」など、学習への向かい方や学習方法を見直したり、改善したりするチャンスにもなってくればと思います。

1学期もあと約2週間。「1学期のしあげ」をしっかりと行い、すっきり気持ちよく夏休みに入れるように学校も支援していきたいと思っています。おうちの皆様のバックアップもよろしくお願いいたします。

不審者対応訓練、みんなで「命を守る」安全教育を！

先月号で「けがが多い」という話題を出させていただきました。少しずつ、「廊下を走る。」「階段から飛び降りる。」といった行為は減ってきているように思います。そんな中、暑さも増し、熱中症の心配や大雨、水の事故や交通事故、心配は絶えません。

不審者対応訓練がありました。「①校内に実際に不審者が侵入した時の対応訓練」と「②外で不審者に会った時の対応」について、小松警察署の方に来ていただき、訓練及び講話をお聞きしました。

①の校内に不審者が侵入した際の訓練は、先生達の訓練でもありました。様々な想定が考えられる中、改めて施錠の大切さと初期対応、警察への通報や役割分担など連携の大切さを学びました。子供達も、鍵のある部屋に急いで逃げたようです。

②の外で不審者に会った時の対応は、「いかのおすし」の合言葉の確認と、実際に6年生がモデルとなり不審者に近づかない。不審だと思ったら逃げる。ランドセルをつかまれたらランドセルを置いて逃げる。など、実際に見て学ぶことができました。



5月には火災の避難訓練、7月には地震が起こった時のシェイクアウトも予定しています。様々な機会をとらえ、子供達が「自分たちの命や安全を守る行動」がとれるよう、安全への意識を高め、知識を得、行動できるよう指導・支援していきたいと思っています。ご家庭でも話題にいただき、共に安全教育を行っていきましょう。

1年生「はじめてのプール」



6年生がきれいにしてくれたプールに入りました。園より広くて大きいプール。「いつもの勉強より終わるのが早かった。」楽しくて、あっという間の45分だったようです。

1・2年生なかよくなるろう会



2年生が企画し1年生と「なかよくなるろう会」をしました。班ごとに2年生が考えたゲームを楽しみました。

2年生「スイミー」



「学習用端末」を使って、「スイミーが元気をとりもどした海の世界」を想像しました。

5年生

みんなで話し合っ解決

3年生 親子レクリエーション



2年越しの親子レクリエーション。たくさんの保護者も来てくださって、親も子も汗いっぱい、笑顔いっぱいでした。

3・4年生 鉄棒教室



体操教室の先生が3名来てくださり、柔道の帯を補助にするなどして逆上がりができるように指導してもらいました。自分でできるってうれしいですね。



国語の説明文の授業では、どちらのクラスも、理由をつけながらみんなで意見を出し合い、課題解決していました。

6年生 大杉での合宿



かまどでカレーライス作り
かまど係、ごはん係、カレー係に分かれ、みんなで力を合わせて作りました。どの班も上手にご飯を炊き、おいしいカレーライスをいただきました。



寝食を共にした2日間、貴重な思い出とともに、仲間との絆も深まりました。



自分でとってさばいて食べたイワナは、焼き立てもあり最高の味でしたね。

普段から「8つのこうどう」で頑張っている6年生。大杉でも、その「こうどう力」を発揮して、立派でした。